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Protokoll  99. Generalversammlung 
02.02.2018; 19.30  Uhr – 21.20 Uhr 
Seeclub 
Roland Renggli 
105 anwesende Mitglieder Seeclub Sempach 
115 Mitglieder 
 
Mitglieder Seeclub  

 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Konstituierung der Versammlung 
3. Protokoll der GV vom 3. Februar 2017 (ab 30.12.2017 unter www.seeclub-sempach.ch) 
4. Mutationen 
5. Jahresberichte des Vereinsjahres 2017 (ab 30.12.2017 unter www.seeclub-sempach.ch) 
6. Jahresrechnung 2017 und Bericht Revisionsstelle 
  Entlastung des Vorstandes 
7. Budget 2018 

a. Beschlussfassung über die Mitgliederbeiträge 2018 
b. Beschlussfassung über das Budget 2018 inklusive Investitionen 

8. Wahlen 
9. Aktivitäten 2018 

a. Ziele Leistungs- und Breitensport sowie Para-Rowing 
b. Veranstaltungskalender 2018 (unter www.seeclub-sempach.ch) 

10. Anträge 
11. Ehrungen und Verleihung km-Preise 
12. Verschiedenes 
Schlusswort 
 
 
1. Begrüssung  
Nach einigen Impressionen aus dem vergangenen Vereinsjahr zur Einstimmung, begrüsst der Präsident, 
Roland Renggli die Anwesenden herzlich zur  99. Generalversammlung des Seeclub Sempach. Es ist die 
letzte Generalversammlung mit einer zweistelligen Zahl.  
 
Das Jahr hat stürmisch begonnen, bereits zweimal ist der Steg durch Sturmböen weggerissen worden. 
Sportlich gesehen hat das Jahr jedoch toll gestartet. An den Rowing Swiss Indoors  erkämpften sich Valérie 
Rosset den tollen 2. Rang und Roman Röösli den 3. Rang. Dies ist ein erster grosser Applaus wert.  
 
Der Vorstand ist bestrebt , trotz der vielen Informationen und der Wahlen, eine zügige GV abzuhalten, damit 
nach der GV das Gesellige nicht zu kurz kommt. Und die Anwesenden können sich auf erste Informationen 
freuen, was das Jubiläumsjahr alles mit sich bringen wird.  
 
Roland Renggli begrüsst  Vertreterinnen und Vertreter aus dem Sport  und freut sich, dass die Präsidentin 
des Seeclub Sursee, Annemarie Lüthy, anwesend ist. Weiter sind vom SC Sursee ebenfalls Andi Wettstein 
und Res Koch anwesend.  Heinz Schaller wird ebenfalls in seiner Funktion als Vizepräsident SRV, Swiss 
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Rowing  separat begrüsst. Leider musste sich Christian Stofer, Direktor SRV Swiss Rowing kurzfristig wegen 
Krankheit entschuldigen. Ebenfalls entschuldigen musste sich der Stadtpräsident Franz Schwegler.  
 
Die Vereinsmitglieder werden herzlich begrüsst. Anschliessend stellt Roland Renggli die 
VorstandskollegInnen mit ihren Ämtern vor.  
− Lilian Balzereit, Kassiererin  
− Roger Sager, Vizepräsident  
− Philippe Riedweg, Leiter Leistungssport & Material  
− Hanspeter Wyss, Leiter Breitensport & Para-Rowing  
− Reto Zemp, Bootshausverwalter   
− Ursula Käser, Aktuarin  
 
Ein grosses Danke gebührt den HelferInnen für das Aufstellen und die Bewirtung während des Abends . Es 
sind dies:  
− Bernd Balzereit  
− Monika Galli  
− Claudia Geisser  
− Christa Achermann  
− Roger Sager  
− Reto Zemp 
 
 
2. Konstituierung der Versammlung  
Versammlung ist ordnungsgemäss einberufen worden (20 Tage vor der GV).  
Total haben sich 115 Mitglieder entschuldigt. (Rücklaufquote: über 80% der Mitglieder haben sich gemeldet)  
Anwesende:     98 (+2 nachträglich: Xaver Bühlmann und Bernd Balzereit ) 100 Anwesende 
Stimmberechtigt:  82  
Absolutes Mehr:    42 
Qualifiziertes Mehr (2/3):  55  
 
Die Wahlen erfolgen offen mit Hand erheben. Geheime Abstimmungen können von 1/5 der Stimmberech-
tigten verlangt werden.  
 
Die Protokollführung ist durch die Aktuarin, Ursula Käser, gewährleistet.  Die Generalversammlung ist somit 
beschlussfähig . 
 
Es folgt die Wahl der Stimmenzähler  
− Rolf Frei  
− Natalie Zihlmann  
− Fabian Stähelin 
 
 
Genehmigung der Traktandenliste  
Der Vorstand stellt keine Anträge an die GV.  Seitens der Mitglieder gibt es keine Anträge zur vorliegenden 
Traktandenliste . Die Versammlung kann wie geplant durchgeführt werden.   
Die Traktanden werden einstimmig, ohne Gegenstimmen und Enthaltungen genehmigt.  
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3. Protokolle  
Im letzten Vereinsjahr wurde eine Versammlung abgehalten. Es war dies die Generalversammlung vom 
3. Februar 2017. Das Protokoll wurde auf der Website des SCS veröffentlicht. Es gibt keine Klärungsfragen 
dazu.  
 
Abstimmung über die Protokolle  
Das Protokoll wird einstimmig, ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen genehmigt und der Protokollführerin, 
Ursula Käser, ein Danke ausgesprochen.   
 
 
4. Mutationen  
In Gedenken 
Walter Heublein ist am 31. Januar 2018 verstorben. Der Club lag ihm immer sehr am Herzen, er hat ihn von 
1972 - 1973 präsidiert. Zusammen mit seiner Frau Ingrid hat er den Club nicht nur ideell sondern immer 
wieder auch finanziell unterstützt. Zuletzt sogar, indem die Beiden dem Verein im 2014 das Motorboot 
Juventus geschenkt haben. Die Anwesenden erheben sich für eine Schweigeminute. 
 
Mitgliedermutationen 
Im vergangenen Vereinsjahr konnten wir 20 neue Mitglieder begrüssen. Die Aktuarin liest die Namen vor. 
Sie werden mit einem grossen Applaus im Verein willkommen geheissen und in den Club aufgenommen. 
Ursula Käser spricht auch ein Danke an Trainerinnen und Trainer, Instruktorinnen und Instruktoren aus, 
denen es jedes Jahr gelingt, den Interessierten innert kurzer Zeit den Rudervirus einzupflanzen. Die GV 
anerkennt dies mit einem ausgiebigen Klatschen. 
 
Im 2017 verzeichnete der Club 4 Wechsel in eine andere Mitgliederkategorie sowie 30 Austritte. Die Austritte 
sind durch Zeitmangel (Aus-/Weiterbildung, Familie) oder durch Wegzug aus der Region erklärbar.  
 
Unterstützung 
Im vergangenen Jahr wurden insgesamt 11 Vereinsanlässe durchgeführt, an denen 46 Mitglieder ihre 
Einsätze geleistet haben. Viele unserer Mitglieder haben sogar an mehreren  Anlässen geholfen. Ihnen 
gebührt ein grosses Danke per Applaus. 
 
Die Aktuarin weist auf die langjährigen treuen Sponsoren und die 35 Freunde des Seeclub hin. Ohne deren 
finanzielle Unterstützung könnten die Leistungs- und BreitensportlerInnen nicht auf die aktuelle Infrastruktur 
zählen. 
 
 
5. Jahresberichte des Vereinsjahres 2017  
Folgende Jahresberichte konnten auf der Website des SCS eingesehen werden:  
- Bericht Präsident  
- Bericht Leiter Leistungssport & Material  
- Bericht Leiter Breitensport und Para-Rowing  
- Bericht Bootshausverwalter  
 
Zu den Berichten gibt es keine zusätzlichen Fragen aus dem Plenum. Die GV genehmigt alle einstimmig, 
ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen. Der Präsident spricht den Ressortleitern ein grosses Merci für ihren 
Einsatz zugunsten des Vereins aus. Die Anwesenden anerkennen die Leistung mit einem grossen Beifall.  
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6. Jahresrechnung 2017  
Roland Renggli führt die Rechnungslegung des Vereins ein. Die Vereinserträge konnten grösstenteils 
erreicht werden. 2017 hat der Vorstand den RowDay im Bereich Leistungssport gezielt gefördert und konnte 
somit das budgetierte Ziel von CHF 14'000.-- erreichen. Dafür gebührt ein herzlicher Dank an Philippe 
Riedweg und natürlich dem OK um Roger Sager. Der Vorstand freut sich, dass der GV wiederum eine 
erfreuliche Vereinsrechnung präsentiert werden kann. Einzelne Positionen werden nun durch die Kassier, 
Lilian Balzereit vorgestellt.  
 
Lilian Balzereit weist mit grosser Freude auf das gute RowDay Ergebnis hin, das nur möglich wird, wenn alle 
LeistungssportlerInnen durch das Generieren von Sponsorenbeiträgen und BreitensportlerInnen durch das 
Mitmachen und Dabeisein am RowDay erreicht werden kann. Wenn alle einander helfen, können auch hoch 
gesteckte Ziele erreicht werden. Als Danke für die gute Leistung schenkt Lilian Balzereit den Juniorinnen 
und Junioren einen Dessert. Diese überaus nette Geste wird mit kräftigem Applaus verdankt.  
 
Lilian Balzereit kommt auf den grossartigen Beitrag der aktiven Senioren Sempach «Vergissmeinnicht»  zu 
sprechen. Unter der Leitung von Hans-Martin Strebel haben sie CHF 1‘443.00 durch ihr Ergometertraining 
zugunsten der Junioren erstrampelt. Grosses Merci dafür. Als kleine Gegenleistung werden wir 2018 
gemeinsam mit Hans-Martin Strebel eine Ausfahrt für die aktiven Senioren auf dem Sempachersee organi-
sieren.  
 
Erfolgsrechnung 
Lilian stellt die Rechnung im Detail vor und geht auf einzelne Positionen ein. Das Budget der Reparaturen ist 
überschritten, aufgrund des Sturms, der u.a. das Motorboot beschädigt hat. Das Budget der Regatten wurde 
ebenfalls überschritten, da mehr Athleten, mehr Regatten gefahren sind, was für den Verein ein positives 
Zeichen ist. Der Personalaufwand fiel aufgrund des Mutterschaftsurlaubs von Claudia Blasberg tiefer aus. 
Das Budget für Mitgliederbeiträge konnte nicht ganz erreicht werden. Der budgetierte Juniorenkurs konnte 
dieses Jahr nicht stattfinden. 
Auch dieses Jahr fielen die Clubvermietungen wieder überaus erfreulich aus. Dank des grossartigen Ein-
satzes von Maria Stofer wurde das Budget um mehr als 10‘000 Franken überschritten. Der Club erzielte 
Vermietungserträge von 28‘000 Franken. Die GV spendet spontanen Applaus für dieses überaus tolle 
Ergebnis.  
Fazit: aufgrund getätigter Abschreibungen schreibt der Club einen Verlust von CHF 25‘700.--.   
 
Bilanz 
Der Verein ist gesund und stabil. Die flüssigen Mittel sind in einem sehr guten Verhältnis. Der Vorstand ist 
jederzeit für einen sorgfältigen, verantwortungsvollen Umgang mit den Kosten besorgt.  
 
Revisionsbericht 
Toni Bussmann und Patrick Dahinden haben die Rechnung geprüft. Patrick Dahinden gibt seinen 
Revisionsbericht ab und dankt Lilian Balzereit für die saubere Rechnungsführung. Er bittet die GV, dem 
Vorstand die Decharge zu erteilen. 
 
Abstimmung Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung wird einstimmig, ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen genehmigt.  
 
 
Abstimmung Revisionsbericht 
Die GV erteilt dem Vorstand einstimmig, ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen die Decharge.   
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7.  Budget 2018  
Beschlussfassung über die Mitgliederbeiträge 2018  
Die Mitgliederbeiträge werden jedes Jahr neu festgelegt. Die Beiträge für 2018 bleiben unverändert.  
Die angekündigte Erhöhung der Beiträge bei den Junioren tätigen wir nicht, da die Zielsetzung des RowDay 
erreicht ist. Wir gehen davon aus, dass in rund 2 Jahren eine Beitragserhöhung für alle Mitgliederkategorien 
angebracht sein wird. Solange wir das Budget RowDay erreichen, können wir auf Anpassungen bei den 
Mitgliederbeiträgen verzichten.  
 
Seitens Plenum gibt es keine Fragen zu den Mitgliederbeiträgen. Der Präsident bittet die GV, den Antrag der 
gleichbleibenden Mitgliederbeiträge wie vom Vorstand vorgeschlagen, anzunehmen.  
 
Abstimmung Mitgliederbeiträge 
Die GV genehmigt einstimmig, ohne Gegenstimmen oder Enthaltungen die Mitgliederbeiträge 2018.  
 
 
Budget & Investitionen 2018  
Bevor Lilian Balzereit das Budget und die Investitionen erklärt, geht Roland Renggli auf zwei Punkte separat 
ein.  
 
Sponsoring  
Ohne Sponsoren und ihre Leistungen können wir den Vereinsmitgliedern nicht dieses professionelle Umfeld 
bieten. Wir suchen immer noch einen Co-Sponsor. Der Präsident bittet die Mitglieder, Ohren und Augen 
aufzuhalten, und mögliche Sponsoren zu melden.   
 
Ersatzinvestitionen für Boote  
Dieses Jahr stehen Erneuerungen des Bootsparks im Bereich Leistungssport und Para-Rowing an.  
2 Skiffs: Ersatzbeschaffung für die rot-weissen-Einer (Stämpfli)  
1 Doppelzweier: Einsatz im Bereich der U15  
1 Para-Skiff: Zusätzlicher Einer, damit weitere Personen rudern können.  
Auf Initiative von Angelika Huber haben wir von der Schweiz. Paraplegiker Stiftung die Kostengarantie für 
den Para-Skiff erhalten. Darüber freuen wir uns sehr. Das Engagement von Angelika wird mit einem 
herzlichen Applaus verdankt.  
 
Präsentation Budget & Investitionen 2018  
Lilian Balzereit präsentiert das Budget sowie die Investitionen 2018. Lilian weist darauf hin, dass auf 
verschiedenen Positionen Kosteneinsparungen realisiert werden sollen. Es sind dies:  
- Verzicht auf  Postversände. Auch die Mitgliederrechnungen werden nur noch per E-Mail verschickt.   
- Vermietungsertrag wurde reduziert, da sich das neue Bootshausteam erst einarbeiten muss.   
 
Fragen aus dem Plenum zu Budget und Investitionen 2018 
Tobias Egli fragt, welcher Bootshersteller für den 2x vorgesehen ist.  
Antwort von Philippe Riedweg: Es müssen noch Offerten eingeholt werden. Es könnte jedoch in Richtung 
Filippi gehen.  
 
Beschlussfassung über das Budget 2018  
Die Anwesenden genehmigen einstimmig, ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen, das Budget und die 
Investitionen 2018.  
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Der Präsident, Roland Renggli, dankt für das Vertrauen. Er gewährleistet, dass der Vorstand sorgfältig mit 
dem Budget umgeht.  
 
 
8. Wahlen  
Dieses Jahr finden wieder Gesamterneuerungswahlen des Vorstandes SCS statt. Alle Mitglieder des 
Vorstandes sowie die Revisoren werden für eine Amtsdauer von 2 Jahren gewählt.  
 
Neuwahl Aktuarin 
Die Aktuarin, Ursula Käser, stellt sich nicht mehr zur Wiederwahl. Sie hat ihre Demission frühzeitig auf diese 
GV eingereicht. Der Präsident freut sich sehr, dass er eine sehr geeignete Kandidatin für dieses Amt 
vorstellen kann. Sie ist seit 2011 Vereinsmitglied und ist eine der fleissigsten Helferinnen im Verein.   
In einem persönlichen Gespräch hat sie erzählt, dass sie schon als Kind den grossen Wunsch hatte, zu 
rudern – dies aber nicht möglich war. Roland Renggli ist sehr stolz, dass er Monika Galli, Vertreterin aus 
dem Bereich Para-Rowing, für das Amt der Aktuarin vorschlagen kann. Monika hat bereits langjährige 
Vorstandserfahrung aus dem Verein Spina Vereinigung Bern.  
 
Es gibt keine/n GegenkandidatIn aus dem Plenum.  
Die GV bezeugt die Wahl von Monika Galli als Aktuarin mit einem kräftigen Applaus und heisst sie herzlich 
willkommen in ihrer neuen Funktion. Die legendären Ovo-Güezli erhält Monika natürlich mit auf ihren Weg.  
 
Leiter Breitensport und Para-Rowing ad interim 
Leider wird uns Hanspeter Wyss bereits nach einem Jahr im Amt als Leiter Breitensport und Para-Rowing 
wieder verlassen. Die Vereinbarkeit zwischen Beruf, Familie, Freizeit und dem Seeclub war nicht gegeben 
und so müssen wir ihn ziehen lassen. Auch Hanspeter hat seine Demission frühzeitig eingereicht. 
Gespräche mit Kandidatinnen und Kandidaten sowie ein Aufruf an die Breitensportmitglieder haben leider 
keine Lösung ergeben. Der Präsident findet dies sehr schade, dass es unmöglich war, diese Funktion zu 
besetzen. Er kann jedoch eine interimistische Lösung präsentieren. Roger Sager, Vizepräsident, stellt sich 
zur Verfügung und wird ab sofort den Breitensport ad interim und zusätzlich zum Vizepräsidenten, wieder 
übernehmen. Dafür gebührt ihm ein sehr grosses Dankeschön. Die Zeit muss jedoch unbedingt genutzt 
werden, eine Nachfolge im Bereich Breitensport & Para-Rowing aufzubauen. InteressentInnen können  
Roger Sager oder Roland Renggli gerne direkt kontaktieren.  
 
Wahl Beisitzer 
In den nächsten Jahren stehen unserem Verein einige Herausforderungen an: Das 100-Jahr-Jubiläum, 
Vereinsfinanzierung, Nachfolgeregelungen, etc. Wir haben uns daher entschlossen, den Vorstand um ein 
weiteres Mitglied aufzustocken (Statuten Art. 20; Abs. 4) und das Amt eines Beisitzers zu schaffen. Unser 
Kandidat hat wohl die internationalste aktive Rudererfahrung unseres Vereins. Er hat vor André Vonarburg, 
Florian Stofer und Christian Stofer auf der olympischen Regattastrecke in Athen gerudert. Heute ist er 32 
Jahre jung und arbeitet als Arzt. Und er ist bereit, unserem Verein etwas zurückzugeben. Roland Renggli 
freut sich, Basil Grüter für das Amt des Beisitzers vorzustellen.  
 
Basil Grüter wird mit einem grossen und kräftigen Applaus in das Amt gewählt.  
 
Erneuerungswahlen 
Nun folgen die Erneuerungswahlen. Der Präsident, Roland Renggli, hat schon bei seiner Wahl vor 8 Jahren 
angekündigt, dass er den Verein in den nächsten beiden Jahren in neue Hände übergeben will. Roland 
Renggli stellt sich das letzte Mal zur Wiederwahl. Persönlich liegt ihm extrem viel am Seeclub Sempach und 
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er darf bereits auf tolle 30 Jahre in diesem Verein zurückblicken. Er stellt sich der Wiederwahl, wird aber 
versuchen, die Übergabe vor dem Ablauf der neuen Amtsperiode zu regeln, damit der Club im 2020 nicht 
ohne Präsidium dasteht. 
 
Wiederwahl Präsident, Roland Renggli 
Den Wiederwahlprozess des Präsidenten übernimmt Roger Sager. Roger weist auf den enormen Einsatz 
und das weitsichtige Agieren des Präsidenten hin und bittet die Wiederwahl zu bestätigen.  
Mit einem sehr kräftigen Applaus wird Roland Renggli wieder gewählt. 
 
Wiederwahlen übrige Vorstandsmitglieder 
Die Wiederwahlen der restlichen Vorstandsmitglieder erfolgt zusammen:  
- Roger Sager, Vizepräsident  
- Lilian Balzereit, Kassierin  
- Philippe Riedweg, Leiter Leistungssport & Material  
- Reto Zemp, Bootshausverwalter  
 
Die Wahl von Lilian, Roger, Philippe und Reto wird mit einem weiteren starken Applaus der Anwesenden 
bestätigt.  
 
Wiederwahlen Revisoren 
Weiter sind unsere Revisoren, Patrick Dahinden und Toni Bussmann, für zwei weitere Amtsjahre zu 
bestätigen. Die beiden Herren werden durch grossen Applaus im Amt bestätigt.  
 
 
9. Aktivitäten 2018  
Es erfolgen jeweils kurz die Reflektion der Zielsetzungen 2017 und anschliessend die Zielsetzungen für das 
aktuelle Jahr.  
 
Ziele übergeordnet (Stufe Präsident) 
Zielerreichung 2017  
− Planung der zukünftigen Vereinsfinanzierung: erreicht   
− Sicherheit im Rudersport : erreicht   
− Start «SCS100» : erreicht   
− Zukunftsplanung Vorstand 2018ff : nicht erreicht 
 
Übergeordnete Zielsetzungen für 2018  
− Zukunftsplanung Vorstand 2019 ff  
− Sicherheit im Rudersport  
− «SCS100»  
− Überprüfung der Art und Anzahl Vereinsanlässe  
 
Ziele Leistungssport  (Philippe Riedweg)  
Zielerreichung 2017 
− Spassfaktor am Rudern: erreicht  
− 2 Einsteigerkurse (einer davon ab 10): nicht erreicht 
− Weiterentwicklung «Rudern ab 10»: nicht vollumfänglich erreicht 
− SM: Junioren 2 Medaillen: nicht erreicht  
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− SM: Senioren 2 Medaillen: erreicht 
− Coupe de la Jeunesse: 1 Sportler: erreicht  
− Welt-Meisterschaften USA: 1 Sportler: erreicht.  
 
Zudem freut sich Philippe, dass drei ausserordentliche Leistungen erbracht wurden: 
− Studenten WM: 3. Rang von Valérie Rosset 
− Sportpreis Basel: ging an Valérie Rosset 
− Patrick Brunner wurde aufgrund seiner tollen Leistungen für die kommenden Kaderzusammenzüge des 

SRV nach Sarnen aufgeboten. 
Diese Leistungen werden mit Beifall gewürdigt.  
 
Zielsetzungen Leistungssport 2018  
− Spass und Freude am Rudern vermitteln  
− Durchführung von 2 Einsteigerkursen inkl. Rudern ab 10 Jahren  
− SM: Junioren 2 Medaillen  
− SM: Senioren 2 Medaillen  
− Welt-Meisterschaften: 1 Sportler  
− Internationale Einsätze (CdJ, JWM, U23EM/WM): 2 Sportler  
− Stabilisierung- und Weiterentwicklung des Trainer-Teams  
 
Ziele Breitensport & Para-Rowing 2017  
Zielerreichung 2017 (Hanspeter Wyss) 
− Durchführen von 2 Einsteigerkursen: erreicht  
− Refresherkurs: erreicht  
− Ausbau Team Ruderinstruktoren: erreicht (Andi Zurkirchen, Hans Estermann)  
− Rudertouren/Förderung des Vereinslebens: erreicht  
− Einführung Angelika Huber und Förderung von Para-Rowing: erreicht  
 
Zielsetzungen Breitensport & Para-Rowing 2018 (Roger Sager) 
− Durchführung von 2 Einsteigerkursen  
− Refresherkurs  
− Skiff-Kurs  
− Integration der neuen Ruderinstruktoren  
− Rudertour und Förderung Vereinsleben  
− Eingeschlagener Weg Para-Rowing weiterführen  
− Team Para-Rowing ausbauen. Sorgfältige Einführung via Kurse mit dem SPZ gewährleistet.   
 
 
Veranstaltungskalender 2018  
Die Veranstaltungen 2018 sind bereits seit Oktober 2017 verfügbar. Sie sind auf der Webseite aufgelistet 
und können automatisch in die Handy-Agenden übernommen werden.  
Die Sempalonga wird wieder mit dem bewährten OK durchgeführt. Für die Anlässe wie Chlaushöck und 
Neujahrsrudern werden Organisatorinnen oder Organisatoren gesucht. Meldet sich niemand für solche 
Anlässe, können wir uns auch eine Absage vorstellen.  
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10. Anträge  
Keine Anträge  
 
 
11. Ehrungen  
Helferfest wird neu geregelt 
Unsere fleissigen Helfer haben wir mit einem Helferfest bereits im Oktober 2017 gefeiert. Gemeinsam haben 
wir einen tollen Abend bei Grillspiessen, Salaten, Dessert und Getränken im Seeclub Sempach verbracht.  
Die Teilnahmeregeln am Helferfest für 2018 haben wir jetzt neu definiert.  Bis heute hat ein normaler 
Helfereinsatz (Eintrag im Helferdoodle) nicht für eine Einladung gereicht.  
 
Weil wir aber unter euch Mitgliedern ein paar fleissige Helferinnen und Helfer haben, wollen wir diesen 
Einsatz besser würdigen. Neu gibt es eine Einladung an alle, die mindestens 3x an einem Vereinsanlass 
geholfen haben. Es gelten die Eintragungen im Helfer-Doodle, wobei der effektive Einsatz durch die 
Ressortleiter verifiziert werden.  
 
Swiss Rowing Indoors 
Valérie Rosset und Roman Röösli haben anlässlich der Swiss Rowing Indoors den 2. resp. den 3. Rang 
erreicht. Weiter haben die Junioren U17 den Teamsprint gewonnen sowie die Junioren U15 den 2. Rang 
errudert. Herzliche Gratulation zu diesen tollen Leistungen.  
 
Bootshausvermietungen – Maria Stofer und Marianne Janssen 
Im Bereich der Bootshausvermietung fand per diesem Jahr eine Änderung statt. Maria Stofer hat ihr Amt an 
Prisca Brun übergeben. Sie wird künftig zusätzlich nebst den bereits bestehenden Mitglieder durch Daniela 
Sommer und Benno Gut unterstützt.  
 
Bereits 1992 hat Maria ihre Tätigkeiten zur Unterstützung unseres Vereins begonnen. Sie hat mit einigen 
Personen dannzumal den Doppelvierer Marcocello für den Verein beschafft. Dann gäbe es noch unzählige 
weitere Geschichten, die zu erzählen sind. Maria haben wir vor 4 Jahren auch zum Ehrenmitglied des 
Seeclub Sempach ernannt. Maria hat unermüdlich mit viel Ehrgeiz, Elan und Motivation für den Seeclub 
gearbeitet. Sie hat einen sehr grossen Beitrag zugunsten des Vereins und der Vereinskasse geleistet.  
Die letzten Jahre hat sie nun noch die Vermietungen gemanaged. Für alle Tätigkeiten zu Gunsten des 
Seeclub Sempach danken wir Maria sehr herzlich. Sie erhält einen Blumenstrauss und einen Gutschein 
überreicht. Da Marianne Janssen krankheitshalber nicht dabei sein kann, wird Hans-Martin ihr den 
Blumenstrauss nach Hause bringen.  
Mit einem riesigen Applaus danken die Anwesenden Maria und Marianne und wünschen Prisca Brun in 
ihrem neuen Amt viel Freude und Erfolg.  
 
Verabschiedung HP Wyss als Leiter Breitensport und Para-Rowing 
Auch Hanspeter Wyss wird aus dem Vorstand verabschiedet und erhält einen Geschenkkorb für seine 
grosse Arbeit im vergangenen Vereinsjahr. Wir freuen uns sehr, dass er sein Amt als Instruktor beibehält 
und deshalb immer wieder im Seeclub anzutreffen sein wird. Das Plenum dankt Hanspeter mit einem 
herzlichen Beifall.  
 
Verabschiedung Ursula Käser als Aktuarin 
Es folgt die Verabschiedung von Ursula. Sie hat mit Roland Renggli am 5. Februar 2010 Einsitz in den 
Vorstand genommen. Vor zwei Jahren konnte sie zu einer weiteren Amtsperiode „überredet“ werden. Nun 
hat sie jedoch aus zeitlichen Gründen der Wiederwahl nicht mehr gestellt. Die Anwesenden danken Ursula 
mit einem langanhaltenden Applaus, einem wunderbaren Blumenstrauss und einem Gutschein.  
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Ursula dankt für das Vertrauen in ihre Arbeit und erklärt, dass es nicht emotionale Gründe oder Unzufrieden-
heit waren, die für den Austritt aus dem Vorstand massgebend waren, sondern der zeitliche Einsatz, den sie 
insbesondere im 2018 nicht hätte leisten können. Mit etwas Wehmut verabschiedet sie sich von den VS-
Kollegen.  
 
Verleihung Kilometerpreise 
And the Winner is.....  
− Pokal Elite Männer: Roman Röösli, 5’876 km  
− Pokal Elite Frauen: wird nicht vergeben  
− Pokal Junioren: Patrick Brunner, 1654 km   
− Pokal Juniorinnen: wird nicht vergeben  
− Pokal Fitness Männer: Rolf Frei , 1‘700 km (ausgewiesen jedoch nur  1‘349 km) 
− Pokal Fitness Frauen: Gisela Kottmann, 1‘170km  
− 29 Mitglieder  haben das Kilometer-Limit erreicht und bekommen dafür die Seeclub-Müesli-Schale.  
 
Total haben die Mitglieder „nur“ 53‘794 km als Verein errudert. Das sind mehr als 3'000 Km weniger als 
letztes Mal. 
Es ist davon auszugehen, dass nicht alle Ruderinnen und Ruderer ihre Km eintragen haben und die 
Gesamt-Km ähnlich wie im Vorjahr liegen würden. Die Mitglieder sind angehalten, ihre Ausfahrt vor 
Trainingsbeginn zu erfassen. Denn neben dem wichtigen Sicherheitsaspekt, verfälscht das Nichteintragen 
auch die Statistik der Boots-Kilometer. 
 
 
12.  Verschiedenes 
Konzept 100 Jahre SCS «Poseidon 2019» 
Wir freuen uns, dass die Arbeiten zum 100Jahre-Jubiläum gut gestartet sind. Das OK ist gebildet mit Roger 
Sager, Florian Stofer, Brigitta Schwegler, Lilian Balzereit, Patrick Dahinden unter dem Lead von Toni 
Bussmann.  
 
Mit einem kräftige Applaus stärken die Anwesenden das OK, welches sich nun definitiv für dieses 
ausserordentliche Ereignis und die Festivitäten einsetzt.  
 
Toni Bussmann stellt das Grobkonzept des Jubiläums mit einer einprägsamen Animation vor. Das Jubiläum 
findet unter dem Motto «Poseidon 2019» statt. Poseidon ist der Gott der Meere, Bruder von Zeus und einer 
der 12 olympischen Gottheiten. Das OK hat sich für ein 100 Stunden-Fest entschieden, das medienmässig 
für Aufsehen sorgen soll, das regionale Strahlkraft hat, durch einen Tag der offenen Tür den Sport näher 
bringt. Gefeiert wird mit einem grossem Brunch, einem Sport-Super-10-Kampf mit dem Element Wasser und 
mit einer Seeclub-affinen-Partynacht. Die 100 Stunden werden vom 14.8.2019 (ab 14 Uhr) - 18.8.2019 (bis 
18 Uhr) durchgefeiert. Am Sonntag findet anschliessend der Slow-Up statt. Wir werden mit anderen 
Vereinen zusammenarbeiten. Die Festivitäten finden an 2 Hotspots statt, dem Seeclub sowie einer 
Festarena neben dem Parkplatz Seevogtey.  
 
Das OK und der Vorstand äussern ihre grosse Erwartungen an die Mitglieder 
− Jede und jeder leistet den 100-h-Einsatz 
− Jeder kann Sponsoren suchen und für Werbung sorgen (Kontakte im Umfeld) 
− Herzblut setzen wir voraus 
− Ideen für Spiele etc. nimmt das OK gerne entgegen 
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− Wir brauchen das JA für den Anlass von allen Mitgliedern 
Die Anwesenden freuen sich ungemein auf diese 100 Stunden! 
 
 
Verschiedenes Allgemein  
− Sicherheit  

- Schwimmwestenpflicht (November bis April)  
- Eintragen im Logbuch  
- Auf das Merkblatt Sicherheit verweisen (mindestens das müssen alle kennen!)  

− Neuer Zugangscode zum Bootshaus  
− Ordnung im Clubhaus  
− Frondienste werden mit 2 Doodles organisiert  
− Nicht mit dem Auto zum SCS fahren  
− Infoletter beachten = Wichtig  
 
 
Voten der Anwesenden 
Annemarie Lüthy, Präsidentin, bedankt sich im Namen des SC Sursee herzlich für die Gastfreundschaft. 
Seitens SC Sursee sind vier Mitglieder an unserer GV heute Abend anwesend. Annemarie bedankt sich 
herzlich für die Spende an das neue Bootshaus und für das Geschenk zum 100 jährigen Jubiläum. Sie 
spricht ein grosses Danke auch seitens Trainer aus und bestätigt, dass die Zusammenarbeit gut funktioniert. 
Nebst der sportlichen Konkurrenz auf dem Wasser ist es wichtig, neben dem See einen guten Austausch zu 
pflegen. Die gemeinsamen Renngemeinschaften zeigen, dass man einander wohl gesinnt ist. Das ist toll. 
Annemarie wünscht dem Seeclub Sempach eine gute Saison und gute Erfolge.  
 
Xaver Bühlmann ergreift das Wort und dankt dem Vorstand für die unermüdliche Arbeit mit einem dreifachen 
HippHippHurra. HippHippHurra. HippHippHurra.  
 
 
13. Schlusswort  
Die diesjährige GV dauerte etwas länger. Dies aufgrund der vielen Informationen. Vielen Dank für die aktive 
Generalversammlung. Wir haben uns gefreut über euer zahlreiches Erscheinen an der Versammlung. Dies 
ist die grösste Wertschätzung an unserer Arbeit im Vorstand. Herzlich danken möchte ich meinen 
Vorstandkolleginnen und –Kollegen für die stete Unterstützung.  
 
Auf ein unfallfreies 99. Ruderjahr im Seeclub Sempach. Der Präsident schliesst um 21.20 h die  
99. Generalversammlung, die für einmal etwas länger gedauert hat.  
 
Fürs Protokoll 
Ursula Käser Aebi 


